



Liebe Eltern

Bald ist es wieder soweit und ab kommender Woche beginnt das neue Semester. Den Übergang spürt man kaum. Sie erhalten diesen Quartalsbrief mit einigen wichtigen Informationen:

Am nächsten Montag, 29. Januar 2024, beginnt das neue Semester und es geht wieder wie gewohnt mit dem Unterricht weiter – **fast wie gewohnt**. In drei Wochen gibt es mit den wohlverdienten Winterferien einen kurzen Unterbruch.

Kinder-Smartwatch im Unterricht – die „Wanze“ am Handgelenk?

Smartwatches und andere sogenannte Wearables sind auf dem Vormarsch und erobern nicht nur die Handgelenke von Sportbegeisterten, sondern auch die der Kinder (oder Eltern) und halten damit Einzug in die Schulen. Dagegen ist nichts zu sagen, könnte man denken. Kriminell wird es aber dann, wenn diese niedlichen Uhren dazu geeignet sind, heimlich Umgebungsgeräusche aufzuzeichnen. Umgebungsgeräusche sind nämlich auch Gespräche und damit auch alles, was zum Beispiel im Unterricht geschieht. Kindersmartwatch – eine „verbotene Sendeanlage“?

Mitteilungen erhalten, Anrufe annehmen und fast schon untergeordnet auch die Uhrzeit ablesen, kurz gesagt, jederzeit erreichbar sein. Das ist die Funktion, die mit den Smartphones in unser tägliches Leben Einzug gehalten hat. Nützlich oder doch mehr eine smarte elektronische Fussfessel? Letzteres scheint sich an unserer Schule zu manifestieren – darum sehen wir uns gezwungen zu handeln.

Das Tragen von Kinder-Smartwatches ist an unserer Schule im Kindergarten und in der Primarschule verboten. Sie stören den Unterricht, können Daten für die Prüfung verstecken und lenken die Kinder vom Lernen ab. Zudem ist das Abhören in der Umgebung möglich, was ein Eingriff in die Privatsphäre jeder einzelnen Person in der Umgebung ist. Leider ist es so, dass moderne Errungenschaften nicht nur positiv genutzt werden. Sie können unsere Gedanken sicherlich mit Verständnis nachvollziehen.

Richtig sehen und hören: Wir stellen immer wieder fest, dass Kinder nicht mehr richtig zur Tafel oder an den Screen sehen. In der Regel überprüft der Kinderarzt beim obligatorischen Schulärztlichen Untersuch im 2. Kindergarten die Augen (Fernvisus/Langtest) sowie das Gehör. Beim obligatorischen Untersuch in der 5. Klasse muss der Kinderarzt laut Untersuchungsprogramm des Gesundheitsdepartements Sehen und Hören nicht mehr untersuchen. Ich bitte Sie, bei einer festgestellten Unsicherheit das Sehen bei einem Optiker oder Augenarzt überprüfen zu lassen. Der Optiker darf für Kinder keine Rezepte ausstellen, aber eine Überprüfung ist möglich, meist kostenlos. Der Augenarzt darf beides. Oder nehmen Sie bei einer Unsicherheit auch Kontakt mit der Lehrperson auf.

Winterlager: Die 5./6. Klassen der Schuleinheit Wiesenau verbringen ihr Winterlager in einem grösseren Lagerhaus, im Casa Fadail, in der Lenzerheide. Unser Winterlager findet vom **5. bis 9. Februar 2024** statt.

Die Wiesenau-Fasnacht findet dieses Jahr am Nachmittag des Rosenmontags, 12. Februar statt - für alle Kinder ab dem 2. Kindergarten, diesmal im Schulhaus mit dem Thema: Zauberschule Wiesenau. Das Netzwerk betreibt die Zauber-Bar, an der originelle Getränke mit Wiesenau-Talern gekauft werden können.

Besuchstage: Am 21./22. März laden wir zum Schulbesuch ein. Schnuppern Sie Schulluft, beobachten Sie Ihr Kind beim Lernen und Arbeiten, gewinnen Sie Einblick in unseren Schulalltag. Wir freuen uns

auf Ihren Besuch. Das Café Wiesenau wird von 09.15-10.30 Uhr geöffnet sein und bedient Sie mit Kaffee und Kuchen, betrieben vom Netzwerk Wiesenau.

Das Netzwerk Wiesenau trifft sich zur Startsitzung und organisiert diverse Aktivitäten für das 2024. Unter anderem ist am 22. März wieder das Netzwerk-Kino. Das Programm finden Sie demnächst auf der Website der Schule unter «Netzwerk». Haben Sie Interesse, Netzwerkluft zu schnuppern, dann besuchen Sie die Startsitzung am Dienstag, 30. Januar, um 19 Uhr im Teamzimmer der Wiesenau.

Wiesenau-Fäscht: Dieses findet am Freitagabend, **21. Juni 2024** für Jung und Alt statt.

Aus dem Projekt «Kulturagent.innen für kreative Schulen» Wiesenau: Bald sind wir seit 5 Jahren mit dem Kulturagent.innen-Projekt unterwegs. Viele Ideen und Projekte wurden durch und mit dem Team sowie unserer Kulturagentin realisiert. Diesen Sommer läuft das Projekt aus und wir möchten mit gleichem Elan, trotz weniger finanzieller Unterstützung fortfahren. Bis dahin wird noch einiges passieren: Von den Winterferien bis im Frühling erarbeitet die 3. Klasse von Frau Di Gennaro ein eigenes Bilderbuch und die 5. Klasse von Frau Mamuzic schliesst ihr Fotoprojekt mit einer Vernissage ab. Vor den Sommerferien führt der Kindergarten ein grösseres Kulturprojekt zum Thema «Körper Kunst» durch. Am Wiesenau-Fäscht werden Highlights des Kulturprojekts Revue passieren und Einzelnes aufgeführt. Seien Sie gespannt!

Personelles: Die Handarbeitslehrerin Frau Julia Sager ist in freudiger Erwartung ihres ersten Kindes. Sie wird bereits durch Frau Bettina Rüesch bis zu den Sommerferien vertreten. Herr Daniel Capovilla bezieht nach den Winterferien den 10-wöchigen Bildungsurlaub. Er wird bis zu den Frühlingsferien durch Frau Dorine Chevalier und nach den Frühlingsferien durch Frau Janina Good vertreten. Eine Vertretung für alle 10 Wochen seiner Weiterbildung konnte nicht gefunden werden. Frau Annelise Gemperle geht diesen Sommer in die wohlverdiente Pension und Frau Michelle Kast erhöht ihr Pensum beim Waldkindergarten St. Gallen. Der Kindergarten Wiesenau 3 wird im Sommer neu vom Jobsharing Team Frau Nadine Rüesch und Frau Cécile Haas geführt werden. Frau Sarah Eberhard wird das Studium zur Schulischen Heilpädagogin absolvieren und hat aus diesem Grund auf Ende dieses Schuljahres gekündigt. Für sie konnten wir eine Lehrperson mit Erfahrung in der Person von Frau Marina Rudigier gewinnen.

Ausblick aufs 3. Quartal: 29. Januar – 5. April 2024

Im bevorstehenden Quartal stehen folgende Aktivitäten an:

Mo. 29. Januar	Start ins neue Quartal
5. – 9. Februar	Winterlager der 5./6. Klassen in der Lenzerheide
Mo. 12. Februar	Wiesenau-Fasnacht
18. – 25. Februar	Winter-Ferienwoche
Fr. 22. März	Wiesenau-Kino für Kindergarten und Unterstufe bis 2. Klasse
Do./Fr. 21./22. März	Besuchstage mit Café Wiesenau
Sa. 6. April	Start Frühlingsferien bis 21. April 2024

Ich wünsche allen gute Gesundheit und weiterhin viele Winterfreuden.

Vielen Dank für die angenehme Zusammenarbeit und für Ihre Unterstützung unserer Arbeit in der Schuleinheit Wiesenau.

Mit vielen Grüssen im Namen aller Wiesenau-Lehrpersonen



Michel Bawidamann, Schulleiter Wiesenau St. Margrethen
schulleitung.wiesenau@schulestm.ch / www.schulestm.ch